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SÁBADO

Educação de Artur Nogueira abre vagas 
para estágio remunerado de pedagogia

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Educação, 
está com vagas abertas 
para estágio remuner-
ado. A pasta oferece 
oportunidades para es-

tudantes regularmente 
matriculados em cursos 
de graduação em peda-
gogia, que deverão atuar 
na Rede Municipal de 
Ensino. Os interessa-
dos devem comparecer 

ao setor de Protocolo 
da Prefeitura com os 
seguintes documentos: 
RG, CPF, comprovante 
de endereço, currículo, 
e atestado de matrícula 
no curso de pedagogia. 

O setor está localizado 
na Avenida XV de No-
vembro, Nº 1.400, no 
Jardim Planalto (Paço 
Municipal).

Vale destacar que, 
para se candidatar, é 

necessário ser morador 
de Artur Nogueira.

A seleção acontecerá 
por meio de entrevista 
e avaliação do currículo 
apresentado pelo can-
didato - com data infor-

mada posteriormente 
pela secretaria aos can-
didatos. A contratação, 
por sua vez, ocorre por 
meio do Centro de Inte-
gração Empresa-Escola 
(CIEE).
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Oficina de teatro fecha ano 
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 especial no CEU das Artes
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Marcha contra violência 
de gênero acontece neste 
sábado em Artur Nogueira

Após um ano cheio de 
atividades, a oficina de 
teatro, mantida pela Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra, realizará a última 
apresentação de 2023. 
O evento, promovido 
através da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 

acontecerá neste sábado 
(25), a partir das 17h, no 
cineteatro da Praça CEU 
das Artes. A entrada 
será mediante a 1 kg de 
alimento ou 1 item de 
higiene pessoal - que se-
rão destinados à Aidan. 
A abertura será reali-

zada pelo grupo Oriki, 
que fará uma participa-
ção especial com a peça 
“Olorumayé”. Logo após, 
os alunos da oficina vão 
apresentar a peça “Flor 
Amarela”, que está sen-
do preparada com muito 
carinho.

Lucas Sia anuncia 
verba de R$ 3 milhões 
para pavimentação e 

recapeamento asfáltico

Em uma importante ini-
ciativa para melhorar a 
infraestrutura viária do 
município, o prefeito Lu-
cas Sia (PSD) anunciou a 
conquista de uma verba 
significativa destinada 
à pavimentação e reca-

peamento asfáltico em 
diversas ruas de Artur 
Nogueira. O montante 
de R$ 3 milhões será re-
passado pelo Ministério 
das Cidades, por meio da 
Caixa Federal.
O contrato que forma-

liza essa parceria foi 
assinado pelo chefe do 
Executivo Municipal, 
juntamente com repre-
sentantes da Caixa Fe-
deral, na tarde desta sex-
ta-feira (17) no Gabinete 
do prefeito.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social 
e da Coordenadoria de 
Apoio e Direitos da Mu-
lher, promove uma mar-
cha pelo fim da violên-

cia de gênero. O evento 
acontecerá neste sábado 
(25), a partir das 8h, na 
Lagoa dos Pássaros.
“Marchamos para Trans-
formar” é o tema deste 
ano, e segundo a secre-
tária da pasta, Daiane 

Mello, a iniciativa marca 
a campanha dos 16 dias 
de ativismo. Além de 
uma caminhada ao ar li-
vre, os participantes vão 
aproveitar atividades de 
relaxamento, aqueci-
mento e dança.

Miss Artur Nogueira 
Mirim 2023 terá ingresso 

solidário

Os ingressos para a 
25ª edição do Miss Ar-
tur Nogueira Mirim po-
derão ser trocados por 
2 (dois) litros de leite a 
partir desta sexta-feira 
(24), na Loja Adriana 
Simoni. Com o tema 

“Educação, o futuro do 
país”, 40 candidatas, 
entre 7 e 10 anos, abri-
lhantarão as passarelas 
do concurso.

Esse ano, estão sen-
do disponibi l izados 
6 0 0  c o n v i t e s  e ,  d e 

acordo com a organi-
zação, eles devem ser 
trocados até o dia 01 
de dezembro (ou até 
esgotarem os ingres-
sos). Não haverá troca 
durante ou no local do 
concurso.
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ARTIGOs

Democracia e transparência na gestão da 
Previdência Social

Desigualdade social

Wagner Balera

O CNPS (Conselho 
Nacional de Previdência 
Social) é o órgão incum-
bido de operar a democ-
racia e a transparência 
na gestão da Previdência 
Social. Não é uma missão 
de seus membros, e sim 
um dever constitucional. 
Seria, pois, necessário 
que o CNPS explicasse 
muito bem como con-
seguiu, em poucos dias, 
promover a redução de 
despesas para o ano que 
vem da expressiva cifra 
de R$ 12,5 bilhões. Sem 
embargo dos esforços 
gigantescos que estão 
sendo realizados pelo 
INSS, cujo Presidente é 
do ramo, a fila não anda. 
E a fila gerará, se andar, 
quase um milh ão e sete-
centos benefícios a mais.

Mais benefícios, mais 
despesas... O INSS pa-
gará, no ano que vem, R$ 
897,7 bilhões de reais. 
Se quiser, veja quan-
to isso representa por 
dia, por hora, por mês. 
Um bom exercício para 
quem acha que o INSS 
nega tudo para todos os 
que batem na sua porta. 
Ah, é verdade. Alguém 
disse que a redução será 
decorrente da revisão de 
benefícios. Como assim? 
O INSS consegue errar 

tanto ou tem sido, como 
disse certo autor há mais 
de quarenta anos, “o rei-
no das fraudes”?

Os julgados do Tri-
bunal  de  Contas  da 
União, que tem cobrado 
a revisão dos benefícios, 
apontam para a metade 
do corte que o CNPS 
acaba de fazer.  É um 
colegiado muito mais 
otimista que aquele que 
entende formalmente de 
contas. E se trata de mera 
argumentação retórica. 
O TCU não dispõe de da-
dos para quantificar pos-
síveis irregularidades. Se 
soubesse que o benefício 
de Caio ou de Flávia não 
é devido, já teria manda-
do cortar.

Sem querer ser pessi-
mista, duvido muito de 
números tão pomposos. 
Muitas vezes, são cassa-
dos benefícios devidos, 
que o Poder Judiciário 
ordena sejam reestabe-
lecidos. De todo modo, 
a principal causa das 
deficiências de funcio-
namento da Previdência 
Social são sobejamente 
conhecidas.  E já as 
apontei diversas vezes.

Veja-se que a Lei 
n. 8.213, que cuida da 
organização da segu-
ridade social, ordena-
va a modernização do 
setor. Estamos falando 

de 1991. Sabem o que 
se fez com essa parte da 
lei? Foi revogada! E o 
cadastro?? Qual deles? 
Conseguiram criar um 
cadastro para cada setor 
da seguridade social e 
alguns se gabam de ser 
os únicos. Sem cadastro 
não há controle. Sem 
modernização, não há 
revisão que possa vingar. 
Será que o cadastro úni-
co do SUS, cujo trabalho 
meritório durante a pan-
demia deve ser aplau-
dido sempre, registrou 
uma a uma todas as pes-
soas que receberam as 
vacinas. Houve alguma 
tentativa de sincronizar 
os dados desse cadastro 
com os do INSS?

Houve alguma tenta-
tiva de sincronizar esses 
dados com os cadastros 
do SUS e do INSS?

Que tal começarmos 
a discutir esse temário a 
sério, antes que tudo seja 
pretexto para uma nova 
reforma redutora de 
benefícios? Hoje, a pes-
soa nasce e é enquadrado 
como integrante do ca-
dastro de pessoas físicas, 
dimensão econômica da 
realidade. Por que não se 
opera igualmente com o 
cadastro único do social?

A maioria dos benefi-
ciários do INSS recebem 
prestações no valor de 

um salário-mínimo. To-
dos são titulares de um 
direito subjetivo. O Es-
tado não faz nenhum 
favor a eles, nem lhes 
deu qualquer coisa. O 
benefício foi custeado 
pelos trabalhadores e 
pelas empresas.

Falar, pois, em revisão 
de benefícios como se 
fosse algo temível é algo 
estranho. Quem tem di-
reito deve receber. E se 
houve algo indevido, que 
se verifique, mediante 
procedimento apropria-
do, o ocorrido e não para 
que seja cancelada su-
mariamente a prestação. 
Se não for devida há 
de ser cancelada, e, se 
alguém concedeu sem 
base, deve responder 
pelo ocorrido. Em suma, 
revisão não é medida 
de economia, e sim de 
justiça social.

De todo modo, algo 
não soa bem com essa 
abrupta tesourada no 
orçamento. A máquina 
administrativa da Prev-
idência Social sempre 
foi caracterizada por 
quadros de excelência, 
inclusive deu ao país 
uma estrutura modelar. 
Ultimamente, porém, 
com a ausência de re-
posição dos quadros, 
em razão das aposenta-
dorias e desligamentos, 

falta pessoal para tocar 
a instituição.  A fila dos 
benefícios é um sintoma, 
sim. Grave, mas não o 
único.

É hora de se promov-
er debate sério sobre 
a melhor utilização do 
que se pretende cortar 
do orçamento sem a ca-
bal, devida e consistente 
explicação de motivos 
e razões e sem que se 
apontem as falhas estru-
turais que poderiam, e 
deveriam, ser corrigidas 
com recursos necessári-
os e suficientes.

 Ademais, e aden-
trando em outras duas 
linhas de consideração, 
é necessário que seja 
reinstalado o Conselho 
Nacional de Seguridade 
Social, criado pela Lei 
n. 8.212, de 1991, e est-
ranhamente suprimido 
pela Medida Provisória 
n. 1.799, de 1999. O Su-
premo Tribunal Federal, 
aliás, na ADI 2.065, cujo 
julgamento foi publicado 
em 2004, preferiu se 
omitir sobre o tema de 
tão alta relevância. Esse 
seria o foro adequado 
para o debate dos recur-
sos devidos ao sistema e 
do controle da respectiva 
destinação.

É  i g u a l m e n t e 
necessário que o Plano 
de Custeio da Seguridade 

Social contemple, com 
rigor, todo o montante 
necessário ao cabal e in-
tegral atendimento (art. 
198, da Constituição) 
dos direitos estabeleci-
dos pela Ordem Social 
Constitucional (Título 
VIII). Saúde, Previdên-
cia e Assistência config-
uram, em nosso país, o 
catálogo essencial dos 
Direitos Humanos So-
ciais consagrados pela 
Declaração de Direitos 
Humanos de 1948, sub-
scrita pelo Brasil. É hora 
de cumpri-los todos, sem 
desculpas de falta de 
verbas!

 
Wagner Balera - Pro-

fessor de Direito Previ-
denciário PUC-SP titular 
na Faculdade de Direito 
da Pontifícia Univer-
sidade Católica de São 
Paulo nos cursos de 
graduação e pós-grad-
uação em Direito Prev-
idenciário. Livre-do-
cente e doutor em Di-
reito Previdenciário 
pela mesma Universi-
dade.  Mestre em Direito 
Tributário. Coordenador 
da graduação e p&oacute 
;s-graduação (mestrado 
e doutorado) em Direito 
Previdenciário na PUC/
SP. Autor de mais de 50 
livros em Direito Previ-
denciário.

Por Aliel Paione*

Um país realmente 
desenvolvido só o é se 
o problema social esti-
ver solucionado, ou se 
a desigualdade for de-
sprezível. Países como 
a Finlândia, Suécia, 
Dinamarca e Noruega 
são bons exemplos, 
pois seus indicadores 
sociais são excelentes. 
Já um país com alta 
disparidade é o Bra-
sil, que ocupa os últi-
mos lugares entre os 
mais desiguais. Países 
menos ricos, como 
seus vizinhos Uruguai 
e mesmo a Bolívia, têm 
índices melhores, pois 
o que mede a desigual-
dade é como a rique-
za é distribuída entre 
a população, e não a 
soma das riquezas pro-
duzidas.

Pois, então, per-
gunta-se: por que isso 
ocorre no Brasil? É 
necessário afirmar que 
o país carrega uma her-
ança maldita, chamada 
escravidão, que ainda 
hoje pesa como chum-
bo em suas costas, em-
bora esse fato seja ape-
nas superficialmente 
reconhecido, ou com 
as consequências reais 
ignoradas, ou subesti-
madas. Somado a isso, 
a sociedade brasileira 
tem um espólio orig-
inário da mentalidade 
obtusa dos tempos do 
império, proveniente 
daqueles barões en-
furnados em suas fa-
zendas, verdadeiros 
feudos, em que rein-
avam absolutos sobre 
a massa de escravos 
cruelmente explorada. 
Nesses dois fatos, a 
escravidão e suas ne-

fastas consequências 
em nossa cultura, es-
tão as raízes de nossa 
desigualdade social.

Os escravos viviam 
em condições sub-hu-
manas; eram arran-
cados brutalmente do 
solo natal pelos trafi-
cantes, metidos acor-
rentados em navios e 
transportados ao Bra-
sil, onde aguardavam 
suas vendas em mer-
cados, e adquiridos 
pelos compradores. 
Homens pertencentes 
a outros, reduzidos à 
máquina de produção. 
Nas fazendas, o ali-
mento básico os man-
tinha trabalhando, até 
à morte precoce. Eram 
seres entristecidos, 
desprovidos de digni-
dade e aspirações. 
Muitas vezes morri-
am de saudades da 
terra natal, morriam 
de banzo. Enfim, suas 
vidas se reduziam ao 
sofrimento. 

P r o c l a m a d a  a 
abolição, os negros 
libertos foram deixa-
dos à própria sorte, 
sem política ou apoio 
para a integração. Vi-
toriosa a república, 
aquela mentalidade 
autoritária baronial, o 
velho costume do relho 
nas costas, foi herdada 
e incorporada pelos 
coronéis da República 
Velha e pelos políticos 
originários dessa gen-
te, espalhou-se pela 
sociedade e perdura 
até os dias atuais hip-
ocritamente disfarçada 
de aceitação.

No princípio do sé-
culo XX, com a mod-
ernização do centro 
do Rio de Janeiro, os 
pobres, negros e mu-

latos foram desaloja-
dos de seus cortiços e 
começaram a subir os 
morros cariocas, dan-
do origem às favelas, 
que só crescem até 
os dias atuais. Que se 
virassem como pu-
dessem, e até hoje se 
viram como podem.

Certa vez pergun-
taram a Paulo Cézar 
Caju, negro e craque 
do Botafogo, por que 
um preto, quando se 
torna rico e famoso, 
começa a assediar loi-
ras exuberantes? Ele, 
inteligentemente, re-
spondeu: pois a per-
gunta deveria ser feita 
ao contrário: por que 
quando nos tornamos 
famosos e ricos as loi-
ras vêm nos assedi-
ar?... É provável que 
o repórter tenha se 
externado de manei-
ra inconscientemente 
preconceituosa...

D e  m o d o  g e r a l , 
a única maneira de 
um negro ascender 
no Brasil é através do 
futebol, como exem-
plos o demonstram. 
O primeiro clube a 
permitir que negros 
integrassem o seu time 
foi o Vasco da Gama, 
porém, somente em 
1933... E assim perdu-
ra e se manifesta essa 
mentalidade racista 
enrustida na sociedade 
brasileira: sim, sou 
melhor que você, sou 
branco, branquinho e 
de cabelo bom.

Mas, persiste a per-
gunta: por que o Brasil 
continua tão desigual? 
Pois,  herdada essa 
mentalidade pela elite 
brasileira, e, conse-
quentemente, manten-
do o poder econômico 

em suas mãos, ela pas-
sou a governar para os 
próprios interesses, 
que nunca contem-
plaram a massa de de-
serdados.

Getúlio Vargas foi 
quem primeiro, de 
fato,  se preocupou 
com o problema social 
no Brasil, criando a 
legislação trabalhista. 
Por isso foi rejeita-
do pelas elites. Em 
seu segundo governo, 
devido às suas políti-
cas nacionalistas e de 
apoio ao trabalhador, 
foi pressionadíssimo, 
e suicidou-se para não 
ser deposto. João Gou-
lart, seu ministro de 
trabalho, renunciou 
ao cargo pelo mesmo 
motivo, e, em 1964, 
foi deposto por essa 
mesma elite rançosa, 
associada ao capital 
internacional.

Pois bem: e o que de 
fato significou o golpe 
de 1964? Constituiu-se 
na conquista definitiva 
do estado brasileiro 
pelas multinacionais, 
associadas à burguesia 
industrial brasileira. 
A partir daí, aquela 
política natural de as 
elites governarem para 
seus interesses acentu-
ou-se, e o país começou 
a se enriquecer assi-
metricamente, ou seja, 
os segmentos a elas as-
sociados se enriquec-
eram, e o povão, a 
imensa maioria, foi se 
distanciando, descol-
ando-se dos privilegia-
dos. Instalou-se então 
no Brasil contemporâ-
neo uma sociedade de 
consumo exacerbada, 
em que os meios de 
comunicações divul-
gam diariamente as 

maravilhas modernas, 
sonhos de consumo 
que atingem, desde os 
guetos miseráveis até 
os redutos enricados, 
sofisticados. Todavia, 
esse consumismo é 
restrito, mas a men-
sagem é captada por 
todos.

Enquanto as class-
es médias sonham e 
lutam para mais in-
tegrar-se ao sistema, 
os pobres, cada vez 
mais pobres, se con-
formam e assumem 
a própria impotên-
cia de consumir, OU, 
NÃO A ASSUMEM! E 
buscam-na então pela 
violência, através do 
banditismo e outros 
meios ilícitos. Portan-
to, devido à imensa 
desigualdade social, 
qual é a realidade bra-
sileira contemporânea, 
e quais são as conse-
quências disso? Pois os 
ricaços e as classes mé-
dias vivem em casas e 
prédios envolvidos por 
cercas eletrificadas, 
em condomínios com 
câmeras de segurança 
e mil outros aparatos, 
temendo ser assalta-
dos ou assassinados, 
não podendo sequer 
frequentar certos lu-
gares e nem usarem 
bens valiosos.

E os pobres, geral-
mente negros e mula-

tos, aqueles conforma-
dos, vivem apartados 
em guetos periféricos 
ou mesmo debaixo de 
viadutos. E o que as-
piram as elites? Dese-
jam que, a despeito 
das injustiças sociais e 
do fosso das desigual-
dades, que os apar-
tados se comportem 
bem, que baixem as 
cabeças e assumam 
suas mazelas pois não 
querem ser incomo-
dadas... Como a neg-
ativa a tal pretensão 
é compreensível e ra-
cionalmente admis-
sível, vive-se o salve-se 
quem puder brasile-
iro, que cada vez mais 
espelha e espalha a 
desigualdade. Afinal, 
bandido aceitável é o 
ricaço, aquele que tem 
poder de infringir ou 
de modificar e impor 
as leis a seu favor, e 
bandido pobre, negro 
ou mulato, é aquele 
ser periférico em quem 
se mete balas. Enfim, 
aquele mesmo homem 
amarrado ao pelourin-
ho em quem, há duz-
entos anos, descia-se 
o relho nas costas.

Aliel Paione é escri-
tor, autor do livro “Sol 
e Solidão em Copaca-
bana”, parte da Trilo-
gia do Sol.
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Em uma importante 
iniciativa para melhorar 
a infraestrutura viária 

do município, o prefeito 
Lucas Sia (PSD) anun-
ciou a conquista de uma 

verba significativa desti-
nada à pavimentação e 
recapeamento asfáltico 

em diversas ruas de Ar-
tur Nogueira. O mon-
tante de R$ 3 milhões 

será repassado pelo Mi-
nistério das Cidades, por 
meio da Caixa Federal.

O contrato que for-
maliza essa parceria foi 
assinado pelo chefe do 
Executivo Municipal, 
juntamente com repre-
sentantes da Caixa Fe-
deral, na tarde desta 
sexta-feira (17) no Gabi-
nete do prefeito. 

O investimento, pro-
veniente do Ministério 
das Cidades, destaca-se 
como uma medida es-
tratégica para promover 
a mobilidade urbana e 
garantir ruas mais se-
guras e transitáveis em 
Artur Nogueira. 

Sia (PSD) expressou 

satisfação com a con-
quista desse recurso e 
ressaltou a importância 
da parceria com o Mi-
nistério das Cidades e 
a Caixa Federal. “Este 
investimento é funda-
mental para a nossa ci-
dade. Estamos compro-
metidos em promover 
melhorias significativas 
na infraestrutura urba-
na, e esses recursos nos 
permitirão avançar nes-
se objetivo”, afirmou o 
prefeito.

Os próximos passos 
envolverão o planeja-
mento detalhado das 
obras, considerando as 
prioridades estabeleci-
das pelo município.

Jaguariúna será a 
sede da última reunião 
do ano do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). O 
encontro será realizado 

neste sábado, dia 25 de 
novembro, no Hotel Ma-
tiz, em Jaguariúna, e vai 
contar com a presença do 
ministro-chefe da Secre-
taria de Relações Insti-
tucionais da Presidência 

da República, Alexandre 
Padilha.

A reunião do colegia-
do será mais uma vez li-
derada pelo presidente 
do Conselho da RMC e 
prefeito de Jaguariúna, 

Gustavo Reis (MDB), e 
contará com as presen-
ças dos demais prefeitos 
da região, além de outras 
autoridades e convida-
dos.

O ministro deverá 

apresentar aos prefeitos 
o novo Programa de Ace-
leração do Crescimento 
(PAC), do Governo Fede-
ral. O novo PAC deverá 
impulsionar obras pelo 
país e acelerar o desen-

volvimento da economia.
O Hotel Matiz fica na 

Avenida Armando Má-
rio Tozzi, 1.400, próximo 
à Rodovia Governador 
Doutor Adhemar Pereira 
de Barros (SP-340).

Da Redação

O anúncio da parceria 
dos Comitês PCJ e Agên-
cia das Bacias PCJ com a 
Agência de Água Loire-
-Bretagne e o Escritório 
Internacional da Água 
(OiEau) por meio do 
projeto M.A.R.U (Moni-
toramento de Águas Re-
siduais Urbanas) foi um 
dos destaques da progra-
mação comemorativa aos 
30 anos dos Comitês PCJ 
por possibilitar a realiza-
ção de um trabalho ino-
vador no monitoramento 
da qualidade da água nas 
Bacias dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí. O 
intercâmbio internacio-
nal permite a observação 
dos lançamentos e o im-
pacto da poluição gerada 
pelas águas residuais ur-
banas via satélite, sondas 
e captações in loco.

A parceria com a agên-
cia francesa e o OiEau foi 
evidenciada durante o 
Seminário Internacional 
“Comitês PCJ - 30 anos: 
Avanços e Perspectivas 
na Gestão dos Recursos 
Hídricos”, realizado no 
Teatro Erotides de Cam-
pos (Piracicaba/SP), no 
dia 17. De acordo com o 
diretor de projetos e ge-
rente de Sistemas de In-
formações sobre Água 
do OiEau, engenheiro 
ecólogo Nicolas Bourlon, 
o objetivo principal do 
M.A.R.U. é fortalecer o 
monitoramento dos lan-
çamentos e do impacto 
da poluição gerada pelas 
águas residuais urbanas, 
a fim de melhorar a iden-
tificação das ações a se-
rem implementadas - isso 

por meio de captações in 
loco ou via recursos tec-
nológicos. “Por imagens 
de satélite, por exemplo, 
conseguimos obter mé-
tricas para definir ações 
de proteção aos recursos 
hídricos. Mapas dinâmi-
cos mostram a qualidade 
da água em reservatórios 
e rios, nos indicando as 
frentes prioritárias de 
ação”, informa.

Nicolas Bourlon expli-
ca a importância da ins-
talação de sondas para 
obtenção de informações 
em tempo real sobre a 
qualidade das águas. 
“São equipamentos que 
permitem fortalecer o 
monitoramento dos lan-
çamentos e o impacto 
da poluição gerada pelas 
águas residuais urba-
nas, a fim de aprimorar 
a identificação de ações a 
serem implementadas e 
proteger a qualidade dos 
recursos hídricos”, afir-
ma.

Em paralelo ao moni-
toramento in loco, ima-
gens de satélite são pro-
cessadas para monitorar 
a qualidade da água em 
escala espacial e para 
quatro parâmetros: clo-
rofila-a, turbidez, matéria 
em suspensão e matéria 
orgânica. “Integramos e 
usamos as centenas de 
arquivos para transfor-
má-los em informações 
úteis para a tomada de 
decisões”, detalha.

Em dois anos, os in-
vestimentos feitos pela 
França na parceria entre 
Agência PCJ, Agência 
de Água Loire-Bretagne 
e Office de l’Eau, ficam 
em torno de 500 mil eu-

ros em equipamentos e 
serviços. O diretor-presi-
dente da Agência das Ba-
cias PCJ, Sergio Razera, 
reforça a importância da 
parceria. “É inestimável 
a relevância da aplicação 
da experiência francesa 
nos avanços em termos 
de monitoramento e de-
finição de estratégias. Es-
ses dados completam um 
rol de ações voltadas ao 
nosso plano de atuação. 
É uma primeira etapa. 
Este é um aprendizado 
que demanda um pouco 
de tempo para poder ter 
o potencial dessa ferra-
menta”, ressalta.

Mais de 300 convi-
dados participaram do 
seminário internacional. 
De acordo com André 
Navarro, secretário-exe-
cutivo do CBH-PCJ e do 
PCJ Federal, o evento 
atendeu e superou as ex-
pectativas. “Vale um des-
taque para a participação 
dos colegas franceses da 
agência Loire-Bretag-
ne para entendermos o 
papel da tecnologia no 
enfrentamento dos de-
safios para os próximos 
30 anos. E, também, a 
importância da atuação 
conjunta entre diversas 
instituições.

Conseguimos reunir 
pessoas que foram im-
portantíssimas para a 
construção dos Comitês 
PCJ, das políticas, en-
fim, pessoas que antes 
mesmo de 1993, quando 
foi instalado o comitê, já 
envidavam esforços para 
essa instalação. Tivemos 
relatos importantes sobre 
a melhoria da qualidade 
da água, monitoramen-

to, a própria instalação 
do comitê e o nascimento 
da cobrança pelo uso da 
água”, destaca.

Em sua fala no semi-
nário, o presidente dos 
Comitês PCJ e prefeito 
de Piracicaba, Luciano 
Almeida, evidenciou o 
envolvimento de mais de 
900 profissionais no tra-
balho de preservação das 
Bacias PCJ. “Os desafios 
continuam. Sabemos que 
a água pode faltar se nada 
for feito nos próximos 30 
anos. Não é uma questão 
alarmista. É uma consta-
tação de que os Comitês 
PCJ atuam de maneira 
vital para evitar um co-
lapso. Uma dedicação di-
ária para preservação dos 
recursos hídricos. Que-
ro deixar meu expresso 
agradecimento a todos 
que fizeram e fazem parte 
desta história”, enfatiza.

Cassiana Maria Re-
ganhan Coneglian, pro-
fessora da Unicamp e 
integrante da Câmara 
Técnica de Saúde Am-
biental acompanhou os 
painéis e comentou sobre 
os 30 anos dos Comitês 
PCJ. “Como integrante 
de uma câmara técnica, 
consigo levar para dentro 
da sala de aula aquilo que 
realmente acontece na 
prática, as dificuldades 
enfrentadas pelos muni-
cípios, pelas prefeituras 
e, também, as conquis-
tas. É muito bom poder 
vivenciar isso na prática 
e levar para os meus alu-
nos, que serão os futuros 
membros do PCJ. Foi um 
dia especial para mim”, 
diz.

HOMENAGENS
Uma performance te-

atral resgatando a preo-
cupação com o Rio Pira-
cicaba no final dos anos 
80 abriu uma solenidade 
de homenagens, no dia 
18, dedicada a personali-
dades fundamentais para 
edificação dessas três dé-
cadas dos Comitês PCJ 
Paulista, 20 anos dos Co-
mitês Federal, 15 anos do 
Comitê Mineiro. Em mo-
mentos de emoção, mui-
tas histórias e reconheci-
mento, participantes que 
fizeram e ainda fazem 
parte dessa trajetória 
foram destacados pela 
dedicação e pelo com-
partilhamento técnico na 
busca de ações assertivas 
na gestão de recursos hí-
dricos.

Durante o evento, 
ocorreram homenagens 
a representantes de enti-
dades parceiras, câmaras 
técnicas, ex-presidentes, 
coordenadores e, ainda, 
lembranças póstumas 
a Luiz Roberto Moretti, 
secretário-executivo por 
quase 20 anos e Antonio 
Carlos de Mendes Tha-
me, ex-prefeito de Pira-
cicaba e primeiro presi-
dente eleito do CBH-PCJ. 
Pela dedicação aos comi-
tês, receberam merecidos 
reconhecimentos: Sergio 
Razera, Anicia Apareci-
da Bapstistello Pio, José 
Machado, James Alexan-
dre Landmann, José Ma-
ria de Araújo Junior, An-
tonio Felix Domingues, 
Luiz Roberto Del Gelmo, 
Jorge Luis Silva Rocco, 
José Paulo Ganzeli, Pau-
lo Theodoro de Carvalho, 
Roseli Piovezan Assis e 

Vanessa Longato.
Foram homenageados 

por sua atuação na histó-
ria dos Comitês PCJ: Ana 
Lúcia Vieira, Vlamir Mit-
suo Kanashiro, Ariana 
Damiano, Cassiana Co-
neglian, Roseane Souza; 
Ednéa Aparecida Parada, 
Henrique Bellinaso, José 
Luiz Albuquerque Filho, 
Luís Eduardo Grisotto, 
Sibele Ezaki, Luciana de 
Souza, Julia Noale, Rosi-
meire Aparecida de Oli-
veira, Graziela Lopes Ber-
tolino; Alexandre Vilella, 
Raquel Metzner, Mateus 
Arantes, Denis Herisson, 
Caroline Bacchin, Tadeu 
Malheiros e João Demar-
chi.

Para Sergio Razera, a 
programação dos 30 anos 
faz parte de mais um ca-
pítulo importante na his-
tória dos Comitês PCJ. 
“No seminário e na sole-
nidade de homenagens, 
conseguimos participar 
de uma viagem por nossa 
história, começando pelo 
idealismo dos fundadores 
para preservar o Rio Pira-
cicaba até os dias atuais. 
Foram muitos desafios 
e conquistas. Tivemos a 
oportunidade de obser-
var os avanços e, também, 
recarregar o propósito do 
que precisa ser feito nas 
próximas décadas. Sem 
dúvida, celebramos os 30 
anos de maneira especial, 
reforçando a participação 
de muitos atores na con-
tinuidade da preservação 
dos recursos hídricos nas 
Bacias dos rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí”, 
conclui o diretor-presi-
dente da Agência das Ba-
cias PCJ.

Lucas Sia anuncia verba de R$ 3 milhões 
para pavimentação e recapeamento asfáltico

Última reunião do ano da RMC será neste 
sábado em Jaguariúna e terá a presença do 

Ministro Alexandre Padilha

Comitês PCJ anunciam projeto para 
monitoramento da qualidade da água via satélite 

nas Bacias PCJ

OBRAS: Contrato foi assinado pelo prefeito nesta sexta-feira (17) juntamente com representantes da Caixa Federal - por onde a verba será repassada ao mu-
nicípio pelo Ministério das Cidades
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REFIS: Programa, idealizado pela Prefeitura, propõe descontos de até 100% de multas e juros e negociação em até 60 parcelas

Saúde de Cosmópolis realiza Seminário sobre 
DPOC

Técnicos de cerca de 50 APAEs do Estado de SP 
participam de curso no Teatro de Nova Odessa

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, realizou nes-
ta terça-feira (21), o 
Seminário Municipal 
sobre a Doença Pulmo-
nar Obstrutiva Crônica 
(DPOC) para profission-
ais de saúde da região.

O objetivo é sensibi-
lizar gestores e profis-
sionais de saúde para a 
importância do cuidado 
adequado multidisci-
plinar da pessoa com 

DPOC.
O  e n c o n t r o ,  q u e 

aconteceu na ACICO 
(Associação Comercial 
Industrial Cosmópolis), 
abordou sobre o peso da 
DPOC para o município 
de Cosmópolis.

Temas como as bar-
reiras e facilitadores 
para o diagnóstico da 
D P O C  n a  A P S :  i m -
portância de iniciativas 
para melhorar a gestão 
da DPOC na APS; Pro-
gramas de Tabagismo: 

uma oportunidade para 
o Diagnóstico Precoce 
da DPOC na APS e At-
ualização no Manejo da 
DPOC foram discutidas 
durante o encontro.

Palestrantes:
Dra. Mirella Povinel-

li: Médica Pneumolo-
gista;

Dra.  Sonia  Maria 
Mart ins:  Médica  de 
Família e Comunidade, 
Docente  de  APS no 
Centro Universitário 

FMABC, Coordenadora 
do Grupo de Estudos e 
Pesquisa e Respiratória 
na APS – GEPRAPS – 
CESCO/FMABC;

Dra. Sandra Marques: 
Coordenadora Estadual 
do Programa de Ta-
bagismo da SES-SP, 
Colaboradora do GE-
PRAPS-CESCO;

Dr. Ítalo Giovanni 
Bonatto:  Especialis-
ta em Pneumologia e 
Colaborador do GE-
PRAPS-CESCO.

Da Redação 

Nova Odessa sediou 
nesta quinta e sexta-fei-
ra (16 e 17/11) o curso de 
CIF (Classificação Inter-
nacional de Funcional-
idade) e sua aplicabili-
dade no atendimento à 
pessoa com deficiência. 
A atividade aconteceu 
no Teatro Municipal 
Divair Moreira e contou 
com técnicos de cerca de 
50 APAEs (Associações 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) de todo o 
Estado de São Paulo. O 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho) 

participou da abertura 
do curso, oferecido pela 
Federação da APAEs de 
São Paulo em parceria 
com o Instituto de Ensi-
no e Pesquisa — UNIA-
PAE.

O tema foi ministrado 
pela psicóloga, a profes-
sora Juliana Rodrigues 
Sigolo. Para ela, “com-
preender a condição de 
cada pessoa é essen-
cial”. “Entender a CIF 
e utilizá-la é seguir a 
legislação”, declarou a 
palestrante.

O vice Mineirinho 
reforçou o compromis-
so da gestão do prefeito 

Cláudio Schooder (o 
Leitinho) com a causa 
da inclusão de deficien-
tes em todas as áreas, 
bem como o apoio in-
condicional ao trabalho 
prestado à comunidade 
pela  APAE de Nova 
Odessa. “É uma satis-
fação muito grande par-
ticipar deste importante 
evento, tendo em vista o 
que as APAEs, não só a 
de Nova Odessa, mas de 
todo o Estado, represen-
tam para a sociedade”, 
disse Mineirinho.

O curso  CIF  es tá 
sendo levado a out-
ras regiões do estado 

visando aprimorar cada 
vez mais os serviços 
prestados à pessoa com 
deficiência. Essa capac-
itação aos profissionais 
das APAEs filiadas foi 
uma necessidade iden-
tificada através do as-
sessoramento da FEA-
PAES-SP e do Instituto 
de Ensino e Pesquisa 
— UNIAPAE.

Para a diretora-geral 
da APAE de Nova Odes-
sa, Maria Tereza Casaz-
za (a Tereca), foram dois 
dias de conhecimento e 
troca de experiências. 
“O curso trouxe um dif-
erencial na avaliação da 

pessoa com deficiência 
de maneira qualitativa 
pois essa mesma aval-
iação traz novas possib-

ilidades no atendimento 
melhorando a qualidade 
de vida dos mesmos”, 
disse.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira relembra 
a população sobre o 
Programa de Recupera-
ção Fiscal (Refis/2023) 
“VOCÊ EM DIA E A CI-
DADE AVANÇANDO” 
- que vai até 18 de de-
zembro de 2023. Pelo 
terceiro ano seguido, o 
REFIS propõe descon-
tos de até 100% de mul-
tas e juros e negociação 
em até 60 parcelas.

Os interessados em 
ter acesso às condições 
especiais de pagamen-
tos de dívidas com a 
Prefeitura têm, mais 
uma vez, as maiores e 
melhores possibilida-

des para quitar valores 
tributários e não tribu-
tários. Maior pelo nú-
mero de opções e me-
lhor por poder atingir a 
isenção total de juros e 
multas.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) pontua que o 
REFIS 2023 busca re-
equilibrar as contas do 
município em um prazo 
menor e ajudar o con-
tribuinte que precisa 
regularizar sua situação 
com a Prefeitura. “São 
os maiores descontos 
em multas e juros. Que-
remos auxiliar aqueles 
moradores que enfren-
taram algum tipo de 

dificuldade para quitar 
seus débitos e não con-
seguem regularizar sua 
situação fiscal”, aponta.

O atendimento para 
parcelamento de dívi-
das é feito no departa-
mento jurídico da Pre-
feitura, localizado na 
Avenida XV de Novem-
bro, Nº 1.400, das 8 às 
17 horas.

IPTU PREMIADO
As facilidades pro-

porcionadas com os 
descontos e opções de 
parcelamento do REFIS 
dá ao morador inadim-
plente - que vier a qui-
tar seus débitos - pos-

sibilidade de concorrer 
a prêmios do Programa 
IPTU Premiado. Em 
2022, através do pro-
grama de incentivo, a 
Prefeitura entregou um 
Carro 0 km, uma gela-
deira e uma Smart TV 
a três contribuintes do 
município.

Esse ano, os prêmios 
foram um micro-ondas 
e uma máquina de lavar 
roupas, além da Smart 
TV, geladeira e um car-
ro 0 km.

REFIS 2023 - “VOCÊ 
EM DIA E A CIDADE 
AVANÇANDO”

Ficam estabelecidos 

os seguintes descontos 
nos juros e multas, para 
os seguintes casos:

I – à vista: 100%;
II – 02 a 12 parcelas: 

90%;
III – de 13 a 24 par-

celas: 80%;
IV – de 25 a 36 par-

celas: 60%;
V – de 37 a 48 parce-

las: 40%;
VI – de 49 a 60 par-

celas: 10%.

REFIS 2023 vai até 18 de dezembro em Artur 
Nogueira

Holambra irá receber 
na próxima terça-feira, 
dia 28 de novembro, o 
Encontro Regional de 
Turismo do Circuito das 
Águas Paulista. O even-
to, que ocorrerá das 9h 
às 14h no Bloemen Park, 
tem por objetivos forta-
lecer o setor na região 
e conectar pessoas que 
atuam no segmento. A 
ação é uma iniciativa do 
Sebrae-SP, do Consórcio 
Intermunicipal do Cir-
cuito das Águas Paulistas 
(CICAP) e da Agência de 
Desenvolvimento do Cir-
cuito das Águas Paulista 
(ADECAP). Interessados 

em participar devem fa-
zer inscrição prévia por 
meio do link https://bit.
ly/encontrocircuito.

A programação en-
volve painéis e palestras 
com a presença de re-
presentantes do Circuito, 
da Secretaria de Viagens 
e Turismo do Estado de 
São Paulo, da Associa-
ção das Prefeituras das 
Cidades Estância do Es-
tado (APRECESP) e da 
Associação das Prefeitu-
ras dos Municípios de In-
teresse Turístico de São 
Paulo (AMITESP). Entre 
os temas que serão abor-
dados estão: “Estâncias e 

municípios de interesse 
turístico como política de 
Estado para o turismo”; 
“A base do novo ranque-
amento do Estado”; e 
“O papel das secretarias 
municipais de turismo e 
Comtur para o desenvol-
vimento do turismo”.

“É uma grande honra 
para Holambra ter sido 
escolhida como primeira 
cidade a sediar esta sé-
rie de eventos. Uma ação 
que destaca a fundamen-
tal importância do setor 
para o desenvolvimen-
to regional e, ao mesmo 
tempo, o protagonismo 
da nossa cidade neste 

segmento”, disse o pre-
feito Fernando Capato. 
“Contamos com o com-
prometimento de todos 
em nosso município que 
atuam no turismo em 
busca do fortalecimento 
dessa atividade tão vital 
para nossa economia lo-
cal”.

O encontro, como 
destacou o prefeito, é 
o primeiro de uma sé-
rie que vai percorrer as 
nove cidades do circuito. 
A região do Circuito das 
Águas Paulista é conheci-
da por sua beleza natural, 
cidades encantadoras e 
rica cultura nos municí-

pios de Águas de Lindó-
ia, Amparo, Holambra, 
Jaguariúna, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Serra Negra e So-
corro.

“Prefeitos, secretários, 
diretores de turismo, 
membros do Comtur, 
empresários e pessoas 
interessadas no assunto 
estarão presentes e com-
prometidas com a união 
e a colaboração para im-
pulsionar o turismo na 
região”, finalizou o ge-
rente regional do Sebra-
e-SP, Nilcio Freitas.

Serviço:

Encontro Regional de 
Turismo – Holambra

Data e horário: 28 de 
novembro (terça-feira), 
das 9h às 14h

Local: Bloemen Park - 
Sítio Laguna

Endereço: Estrada 
Municipal HBR-155, Cai-
xa Postal 180, Alegre – 
Holambra

Inscrições gratuitas: 
https://bit.ly/encontro-
circuito

Mais informações: 
(19) 99351-4772

Holambra sedia Encontro Regional de Turismo 
do Circuito das Águas
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EDUCAÇÃO: A pasta oferece oportunidades para estudantes regularmente matriculados em cursos de graduação em pedagogia

Educação de Artur Nogueira abre vagas para 
estágio remunerado de pedagogia

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da sec-

retaria de Educação, está 
com vagas abertas para es-

tágio remunerado. A pasta 
oferece oportunidades 
para estudantes regular-
mente matriculados em 
cursos de graduação em 
pedagogia, que deverão 
atuar na Rede Municipal 
de Ensino.

Os interessados devem 
comparecer ao setor de 
Protocolo da Prefeitura 
com os seguintes docu-
mentos: RG, CPF, com-
provante de endereço, 
currículo, e atestado de 

matrícula no curso de 
pedagogia. O setor está 
localizado na Avenida XV 
de Novembro, Nº 1.400, 
no Jardim Planalto (Paço 
Municipal).

Vale destacar que, para 
se candidatar, é necessário 
ser morador de Artur 
Nogueira.

A seleção acontecerá 
por meio de entrevista 
e avaliação do currículo 
apresentado pelo candi-
dato - com data informada 

posteriormente pela sec-
retaria aos candidatos. A 
contratação, por sua vez, 
ocorre por meio do Centro 
de Integração Empre-
sa-Escola (CIEE).

ATUAÇÃO
Os estudantes selecio-

nados deverão atuar con-
forme as necessidades da 
Rede Municipal de En-
sino, em classes de Edu-
cação Infantil e do Ensino 
Fundamental, em apoio 

à inclusão e outras ativi-
dades ou projetos desen-
volvidos pela Secretaria 
Municipal de Educação.

O estágio tem como 
objetivo proporcionar ao 
estudante regularmente 
matriculado em institu-
ição pública ou privada 
de ensino o exercício de 
atividades correlatas à 
sua formação profissional, 
em complementação aos 
conhecimentos teóricos 
recebidos.

Em mais um ato de solidariedade, alunos levam 
magia do Natal à Aidan

Prefeitura de Artur Nogueira divulga curso gratuito 
de fabricação e venda de salgados congelados

Educação musical: 
Cosmópolis realiza 

recitais com alunos dos 
cursos musicais

A manhã desta sex-
ta-feira (24) estava nubla-
da, mas não impediu que 
a Associação dos Idosos 
Desamparados de Artur 
Nogueira (Aidan) rece-
besse todo o carinho dos 
alunos da EMEI Profª 
Maria Lúcia de Carvalho 
Castro.

O encontro, promov-
ido pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Educação, integrou uma 
campanha de solidarie-
dade que acontece desde 
setembro e que arrecada 
produtos de higiene/lim-

peza para a Aidan.
N e s t a  m a n h ã ,  o s 

corações dos residentes 
do centro foram aquecidos 
com uma linda música 
natalina apresentada pe-
las crianças. Além disso, 
a escola enfeitou uma ár-
vore de natal e entregou 
junto com as cartinhas 
personalizadas assinadas 
pelos alunos.

A responsável pela pas-
ta, Débora Sacilotto, de-
staca a importância desse 
encontro de gerações. 
“Cada visita tem sido emo-
cionante. Ver as crianças 

compartilhando carinho, 
e os idosos recebendo esse 
afeto é o que nos motiva 
a promover mais ações 
como essa”, diz.

CAMPANHA DE AR-
RECADAÇÃO

Os protagonistas desse 
ato de generosidade são 
os alunos, que estão ten-
do a alegria de entregar 
pessoalmente os itens do-
ados aos moradores da 
associação.

Com um cronograma 
organizado, os gestores 
das escolas enviaram bil-

hetes aos pais, convidan-
do-os a colaborar. Os pro-
dutos devem ser entregues 
nas unidades escolares.

A campanha está sendo 
dividida para que todos 
tenham a chance de con-
tribuir e para que os idosos 
recebam esse auxílio de 
forma constante - men-
salmente.

Essa foi a última visita 
do ano, porém, novas vis-
itas estão programadas 
para 2024. Ao final da 
campanha, todas as 24 
unidades da Rede Munic-
ipal terão participado.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga o curso gratuito 
de fabricação e venda 
de salgados congelados, 
promovido pelo Sebrae 
e Senai. As inscrições 
estão abertas até a próx-
ima terça-feira (28).

O curso é presencial 
e acontecerá de 11 a 19 

de dezembro, na APAE 
de Artur Nogueira. O 
horário das aulas será 
das 18h às 22h.

São apenas 16 va-
gas disponíveis, e os 
interessados devem se 
inscrever pelo telefone/ 
WhatsApp do posto Se-
brae: (19) 3827-9719.

A  s e c r e t á r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico,  Tat iane 

Gibertoni,  diz que a 
capacitação é uma ex-
celente oportunidade 
para aqueles moradores 
que desejam aprender 
novas habilidades e ga-
rantir uma renda extra 
nesse fim de ano.

A APAE está local-
izada na Rua Ernesto 
Tagliari, número 2071, 
Parque Laranjeiras.

SOBRE O CURSO
O curso possui car-

ga horária total de 32 
horas, e os alunos vão 
aprender sobre;

- Formulações
- Higienização
- Matéria-prima
- Preparação e final-

ização de massas
-  Armazenagem e 

transporte
- Processo produtivo

Celebrando os  79 
anos de Cosmópolis, 
emancipação política e 
administrativa, a ‘Esco-
la Municipal de Músi-
ca’, projeto ‘Villa-Mu-
sical’, estreou na noite 
de terça-feira (21), os 

recitais com os alunos 
dos cursos musicais.

Os recitais foram re-
alizados dos no ‘Au-
ditório 15 de Outubro’, 
sediado na ‘Escola Ed-
ucador Paulo freire’, 
apresentando inter-

pretações de alunos 
dos vários segmentos 
educacionais do ‘Vil-
la-Musical’.

U ma no i t e  re p l e-
t a  d e  e m o ç õ e s  c o m 
marcantes  interpre-
tações dos professores 

e alunos, estudantes 
dos projetos musicais 
da Prefeitura de Cos-
mópolis.

O evento marca a 7º 
edição de recitais do 
‘Villa-Musical’ ,  assi-
nalados pelas interpre-

tações de clássicos e 
músicas populares, em 
versões especiais exe-
cutadas pelos alunos.
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CONSCIENTIZAÇÃO: Evento promovido pela Prefeitura acontecerá na Lagoa dos Pássaros, a partir das 8h; atividades reúnem camin-
hada, dança e relaxament

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através 

da Secretaria de As-
sistência e Desenvolvi-

mento Social e da Co-
ordenadoria de Apoio 
e Direitos da Mulher, 
promove uma marcha 
pelo fim da violência 
de gênero. O evento 
acontecerá neste sába-
do (25), a partir das 8h, 
na Lagoa dos Pássaros.

“Marchamos para 
Transformar” é o tema 
deste ano, e segundo 
a secretária da pasta, 
Daiane Mello, a inicia-
tiva marca a campanha 
dos 16 dias de ativismo. 
Além de uma caminha-
da ao ar livre, os parti-
cipantes vão aproveitar 

atividades de relaxa-
mento, aquecimento e 
dança.

O evento é gratuito 
e aberto ao público, e 
os interessados devem 
realizar uma inscrição 
prévia, através do tele-
fone: (19) 3827-9700 - 
ramal 9380.

A coordenadora de 
apoio e direitos da 
mulher, Lúcia Bucci-
ni Carrillo, convida a 
população para se en-
gajar com a campanha 
e vestir uma camiseta 
branca no dia da ca-
minhada. “Vamos jun-

tos, promover ações de 
combate aos diversos 
tipos de violência, e 
assim, promover uma 
sociedade mais justa e 
igualitária”, diz.

16 DIAS DE ATIVIS-
MO

Os 16 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violên-
cia contra as Mulheres 
é uma campanha anual 
e internacional que co-
meça no dia 25 de no-
vembro, Dia Interna-
cional pela Eliminação 
da Violência contra as 
Mulheres, e vai até 10 

de dezembro, Dia In-
ternacional dos Direi-
tos Humanos.

Foi iniciada por ati-
vistas no Instituto de 
Liderança Global das 
Mulheres, em 1991, e 
continua a ser coorde-
nada anualmente pelo 
Centro para Liderança 
Global das Mulheres. É 
uma estratégia de mo-
bilização de indivídu-
os e organizações, em 
todo o mundo, para en-
gajamento na preven-
ção e na eliminação da 
violência contra as mu-
lheres e meninas.

Marcha contra violência de gênero 
acontece neste sábado em Artur Nogueira

Furto de 160 KG de carne é frustrado pela polícia 
em Jaguariúna

Violência doméstica em Jaguariúna:  
Discussão entre casal termina em prisão e 

atendimento médico

Na madrugada do últi-
mo domingo, 19 de novem-
bro, a cidade de Jaguariúna 
foi palco de uma tentativa 
de furto que resultou na 
apreensão de 160 quilo-
gramas de carne. O indicia-
do, identificado como JBA, 
foi flagrado pela polícia 
enquanto tentava levar os 
produtos de uma empresa 
localizada na Rodovia SP-
340, km 131.

A ação teve início quan-
do a polícia foi acionada 
via COPOM para verifi-
car um veículo em atitude 
suspeita nas proximidades 
da empresa. Ao chegar ao 
local, o segurança informou 
que o veículo Parati es-
tava estacionado próximo 
ao muro da empresa, e J. 
estava colocando caixas 
contendo carne no interior 
do veículo.

Ao notar a presença da 
polícia, J. tentou fugir pu-
lando o muro da empresa, 
enquanto outro indivíduo 
que estava ajudando na 
ação fugiu em direção ao 
rio que faz fundo com a 
empresa. A polícia solícitou 
apoio da unidade de serviço  
e iniciou uma perseguição 
a pé pelos indivíduos no 
interior da empresa.

O indicado J. foi abor-

dado com sucesso pelos 
policiais CB PM SECCHI-
NATTO e CB PM EDUAR-
DO. No entanto, o segundo 
suspeito conseguiu escapar 
pulando no rio. Ao retornar 
ao veículo Parati, a polí-
cia constatou a presença 
de 160 quilos de carne 
variadas, incluindo filé de 
frango, peito de frango, 
linguiça, contrafilé, entre 
outros. Além disso, foram 

encontrados documentos 
pessoais de WCS dentro 
do veículo.

Com o apoio da CGP, a 
polícia entrou em contato 
com o responsável pela 
empresa e deslocou-se até 
a Delegacia de Polícia local. 
Na delegacia, foi elabora-
do o flagrante delito por 
crime de furto qualifica-
do, e a JBA permanece à 
disposição da Justiça. O 

veículo utilizado na tenta-
tiva de furto foi apreendido 
pela Delegacia de Polícia, e 
os objetos furtados foram 
entregues a representante 
da empresa.

O caso destaca a pronta 
resposta da polícia local 
na prevenção e combate 
a crimes, garantindo a se-
gurança e tranquilidade 
da comunidade jaguari-
unense.

Na madrugada des-
ta terça-feira, 21 de no-
vembro, a cidade de 
Jaguariúna foi palco de 
um episódio de violência 
doméstica que resultou 
na prisão de um homem, 
identificado como GC, e 
na necessidade de aten-
dimento médico para a 
vítima, D.

Ao chegarem ao local 
dos fatos, com o apoio 
do 2º Sargento Montoni 
e sua equipe, as autori-
dades constataram que 
a parte feminina, D., não 

estava mais presente na 
residência. G., a parte 
masculina envolvida, de-
clarou que a discussão 
entre o casal resultou em 
agressões por parte de 
sua companheira.

Conforme relatado no 
Boletim de Ocorrência, G. 
afirmou ter sido agredido 
durante uma discussão. 
No entanto, ao encer-
rarem o procedimento e 
deixarem o local, os poli-
ciais depararam-se com 
D. caminhante na via em 
direção à sua casa, vestia 

apenas trajes íntimos e 
enrolada em uma toalha 
de banho.

D. informou às auto-
ridades que, após a dis-
cussão, foi agredida com 
um soco no rosto, agarra-
da pelo pescoço e sofreu 
escoriações no braço, 
pescoço e pulso. Ao se 
desvencilhar do agressor, 
ela fugiu da casa, percor-
rendo o bairro a pé.

Diante dos relatos da 
vítima, G. recebeu voz de 
prisão e foi encaminhado 
e apresentada na Deleg-

acia de Polícia. D., por 
sua vez, foi conduzido à 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) para rece-
ber atendimento médico.

A ocorrência foi apre-
sentada ao Delegado, que 
determinou a lavratura 
do Boletim de Ocorrên-
cia, ratificando a prisão 
de G., que foi indiciado 
pelos acontecimentos 
ocorridos durante a dis-
cussão.

A situação destaca a 
importância de combat-
er a violência doméstica 

e reforçar a necessidade 
de apoio às vítimas, bem 
como de uma atuação 

eficaz por parte das au-
toridades para coibir tais 
práticas.

“Comandante da GCM de Santo Antônio de Posse 
detalha operação de sucesso na prisão do suspeito 

do assassinato de Michele”
Por Regina Vicenzotti

Em uma entrevista ex-
clusiva, o Comandante da 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Santo Antônio 
de Posse, Marcos Anto-
nio da Silva, compartil-
hou detalhes do trabalho 
conjunto de sua equipe 
na operação que levou à 
prisão do suspeito de ser 
o mandante do trágico 
assassinato de Michele, 
ocorrido em setembro 
deste ano.

A entrevista revela não 
apenas os desafios en-
frentados, mas também 
a importância da inte-
gração da GCM com a co-
munidade para fortalecer 

a segurança local.

Entrevista:
Jornal: Como coman-

dante da Guarda Civil 
Municipal, como você 
avalia o trabalho conjunto 
de sua equipe na operação 
que resultou na prisão do  
suspeito de ser o mandan-
te do assassinato de Mi-
chele, e qual foi o maior 
desafio enfrentado?

Comandante Marcos: 
Primeiramente agradeço 
o reconhecimento de 
todo o nosso trabalho. 
Eu como comandante da 
Guarda Civil Municipal 
deste município em con-
junto com o Secretário 
de Segurança pública Dr. 

Valter Luis Lourenço que 
disponibiliza todo apoio a 
esta corporação.

Desde o homicídio de 
Michele no dia 14 de se-
tembro deste ano, está-
vamos tralhando ardu-
amente para prisão do 
mandante do Crime D. S. 
de 29 anos.

A Guarda Municipal 
de nossa cidade vem gan-
hando credibilidade com 
o trabalho que estamos 
desenvolvendo, e claro 
que não poderia deixar 
de citar toda a equipe que 
comando, sem eles nada 
seria possível.

Nesta manhã de terça 
feira dia 21 de novembro, 
recebemos a informação 

que o indivíduo estava 
no ônibus que vinha pra 
Campinas, onde nos des-
locamos até a rodoviária 
de Campinas e realizamos 
a prisão do mesmo.

A estratégia usada 
abordou um processo 
investigativo cartográfi-
co, utilizando como fer-
ramenta a observação 
de participantes, além 
disso foi organizado um 
grupo-dispositivo, que 
buscou identificar o pa-
radeiro do mandante do 
crime.

Jornal: Sabemos que 
a Guarda Civil Municipal 
desempenha um papel 
crucial na integração com 
a comunidade. Como você 

vê essa relação, e como 
a participação da pop-
ulação pode contribuir 
para fortalecer a segu-
rança local?

Comandante Marcos: 
Nossa equipe está prepa-
rada para atender todos 
os munícipes, como é de 
conhecimento de toda 
população, intensifica-
mos rondas, câmeras de 
monitoramento, frota 
de veículos novos, au-
mentamos o quadro de 
funcionários em nossa 
cidade.

E para finalizar sim 
estamos desempenhando 
um papel crucial e inova-
dor perante a integração 
da população possense. 

Nosso lema é patrulheiro, 
protetor e amigo.

Encerramento:
A Guarda Civil Munic-

ipal de Santo Antônio de 
Posse, sob a liderança do 
Comandante Marcos, de-
staca-se não apenas pela 
eficiência na resolução 
de casos criminais, mas 
também pelo comprome-
timento em estabelecer 
uma relação sólida com 
a comunidade. A inte-
gração e a participação 
ativa dos munícipes são 
elementos essenciais para 
fortalecer a segurança 
local, transformando a 
Guarda em verdadeiros 
patrulheiros, protetores 
e amigos da população.
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A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo, informa que as 
inscrições para as oficinas 
gratuitas oferecidas no 
Centro Cultural Tom Jo-
bim estarão abertas a par-
tir do dia 04 de dezembro.

Há vagas para as ofi-
cinas de Balé, com aulas 
no período da manhã e 
tarde; vagas para oficinas 
de Desenho, com aulas no 
período da manhã e tarde; 
e vagas para as oficinas de 
Teatro, com aulas no pe-
ríodo da manhã, tarde e 
noite.

“Estamos comprometi-

dos em continuar propor-
cionando oportunidades 
para que os talentos da 
nossa cidade possam se 
desenvolver e se destacar 
nas mais diversas formas 
de expressão artística”, 
frisou o prefeito Lucas Sia 
?(PSD).

As inscrições podem 
ser realizadas no Centro 
Cultural Tom Jobim entre 
os dias 04 e 08 de dezem-
bro, nos horários das 09h 
às 11h e das 13h às 16h. 
Para efetuar a inscrição, é 
necessário apresentar có-
pias do RG do aluno, RG 
do responsável e compro-
vante de residência.

Prefeitura anuncia inscrições para oficinas culturais 
gratuitas de Artur Nogueira

TEATRO: Evento promovido pela Prefeitura acontecerá neste sábado (25), a partir das 17h, na Praça CEU das Artes

Após um ano cheio 
de atividades, a oficina 
de teatro, mantida pela 
Prefeitura de Artur No-
gueira, realizará a última 
apresentação de 2023.

O evento, promovi-

do através da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
acontecerá neste sábado 
(25), a partir das 17h, no 
cineteatro da Praça CEU 
das Artes. A entrada será 
mediante a 1 kg de ali-

mento ou 1 item de hi-
giene pessoal - que serão 
destinados à Aidan.

A abertura será rea-
lizada pelo grupo Oriki, 
que fará uma participa-
ção especial com a peça 
“Olorumayé”. Logo após, 
os alunos da oficina vão 
apresentar a peça “Flor 
Amarela”, que está sendo 
preparada com muito ca-
rinho.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza a todos 
por mais um ano de ati-
vidades. “Posso imaginar 
a ansiedade dos artistas 
que se empenharam em 
cada ensaio. Convidamos 
a todos para prestigiar 
esse momento e a valo-

rizar a diversidade artís-
tica produzida em nosso 
município”, diz.

PEÇA FLOR AMARE-
LA

Sinopse: Quatro se-
nhoras fogem de um asilo 
por uma noite para assis-
tir a uma peça de teatro. 
Ao longo do percurso, 
as amigas idosas relem-
bram histórias de vida e 
momentos marcantes.

Dramaturgia: Direção 
e elenco

Direção: André Câma-
ra

Trilha sonora: André 
Câmara

Elenco: Érica More-
no, Mônica Castro, Anna 

Júlia da Costa, Isabella 
Pereira Gonçalves, Flo-
ra lis, Mayara Ambrósio, 
Mônica Castro, Allanna 
Dóro Lucio, Maria Cata-
rina Teresani de Olivei-
ra, Livya Braz Venancio, 
Letícia Santos Franco, 
Stephany Jarniak Cos-
ta, Priscila Paula Narci-
so Cambiembie, Millena 
Gomes de Almeida, Davi 
Gomes de Almeida, Ian 
silva de Carvalho Cas-
telani, Isadora Harumi 
Ytoga, Ana Minque-
li, Ana Beatriz Campos 
Sousa, Sofia Tôrres Mar-
çal Oliveira, Mayara Ke-
nne Ambrósio, Claudete 
Clementina, Jane-Xan-
fra, Isabela Vieira Nasci-

mento, Lucas Vieira Nas-
cimento, Thieli couto, 
Julia Marcolino, Hafhra 
Yôyô Niimi.

PEÇA OLORUMAYÉ
Formado por qua-

tro artistas: Ayo Bento 
e Kaetê Okano (atores), 
Renata de Oliveira (bai-
larina), Nico Villas Bôas 
(músico).

O grupo Oriki tem o 
prazer de apresentar o 
espetáculo 30 minutos 
Orumayé, o qual através 
da música, dança, canto 
e narração, conta a histó-
ria da criação do mundo 
e dos seres humanos pe-
los olhos dos africanos 
iorubás.

Oficina de teatro fecha ano com apresentação 
especial em Artur Nogueira
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A 5ª Ginga Artur vai 
tomar conta do Ginásio 
Maurício Sia neste do-
mingo (26), a partir das 
9h30. O evento é pro-
movido pela Capoeira 
Luanda - oficina mantida 
pela Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Cultura & 

Turismo.
As principais atrações 

serão troca de corda e 
batizado, lideradas pelo 
professor Baixinho. A en-
trada será mediante a do-
ação de 1 kg de alimento 
- que serão destinados ao 
Fundo de Solidariedade 
do município.

O Secretário de Cul-

tura & Turismo, Joa-
quim Pinheiro, destaca 
a importância do evento 
como um marco cultural 
para a cidade: “O Ginga 
Artur é um momento es-
pecial para comemorar 
mais um ano de ativida-
des da oficina, além de 
valorizar a variedade cul-
tural do nosso município 

através da capoeira”, diz.

SERVIÇO
5ª Ginga Artur
Data: Domingo, 26 de 

novembro
Horário: 9h30
Local: Ginásio Maurí-

cio Sia
Entrada: 1 kg de ali-

mento não perecível

Os ingressos para a 
25ª edição do Miss Ar-
tur Nogueira Mirim po-
derão ser trocados por 
2 (dois) litros de leite a 
partir desta sexta-feira 
(24), na Loja Adriana Si-
moni. Com o tema “Edu-
cação, o futuro do país”, 
40 candidatas, entre 7 e 
10 anos, abrilhantarão as 
passarelas do concurso.

Esse ano, estão sen-
do disponibilizados 600 
convites e, de acordo 
com a organização, eles 

devem ser trocados até o 
dia 01 de dezembro (ou 
até esgotarem os ingres-
sos). Não haverá troca 
durante ou no local do 
concurso.

O Miss Artur Noguei-
ra Mirim 2023 acontece 
no dia 02 de dezembro, 
sábado, no Salão da AI-
DAN, a partir das 20h, 
com a renda do bar to-
talmente revertida para 
a instituição.

Além disso, todo o 
montante de leite arre-

cadado será doado ao 
Fundo Social de Solida-
riedade, que repassará 
às famílias e entidades 
assistidas pela Promoção 
Social.

MISS MIRIM
O evento é organizado 

pelo missólogo e promo-
tor de eventos, Paulinho 
Munhoz. Para ele, o con-
curso busca desenvolver 
a autoestima das garo-
tas, além de promover a 
integração, desenvoltu-

ra, postura e espírito de 
participação. “Ao longo 
dos vários ensaios, as 
meninas têm aulas de 
passarela, postura, dan-
ça, tudo com muita ale-
gria e aprendizado”, co-
menta.

A vencedora do con-
curso representará Artur 
Nogueira em concursos 
estaduais, além de ga-
nhar vários prêmios do 
comércio local. A atual 
Miss Artur Nogueira Mi-
rim é a Lívia Dias.

Capoeira Luanda promove 5ª 
Ginga Artur neste domingo

Miss Artur Nogueira Mirim 2023 
terá ingresso solidário

MISS MIRIM: Convite pode ser trocado por 2 litros de leite a partir de amanhã (24); concurso acontece em 02 de dezembro, com 40 
candidatas inscritas

De Jaguariúna

Neste domingo, dia 26 
de novembro, tem mais 
uma edição do Café com 
Viola, com apresentação 
gratuita da Orquestra 
Violeiros de Jaguary.

Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 
e Cultura, o evento será 
realizado no Centro de 
Cultura Caipira, na Es-
tação de Guedes, às 10h.

Além da apresenta-
ção de música caipira, o 
público também contará 
com feira de artesanato 
e food trucks no local. 
Uma programação im-
perdível para toda a fa-
mília.

Domingo tem ‘Café 
com Viola’ no Centro 

de Cultura Caipira


